

LA ATALAYA

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIX.—NÚMERO 7.030

SANTANDER.—Sábado 10 de junio de 1911

Teléfono número 139.

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Manuel Raba y Fernández

que falleció en esta ciudad el 11 de junio de 1910

R. I. F.

Todas las misas disponibles que se celebren mañana, domingo, en las parroquias de Santa Lucía, Santísimo Cristo, Consolación, San Francisco y Anunciación serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su madre y hermanos

Ruegan á sus amigos hagan la caridad de encenderle á Dios en sus oraciones.

Santander 10 de junio de 1911.

SANTORAL

Día 10.—Sábado.—Santa Oliva, virgen, San Restituto, San Ciricio y San Crispulo, mártires, y San Timoteo.

Día 11.—Domingo.—La Santísima Trinidad, San Barnabé, San Félix y San Zacarías.

Doctor R. F. de Caleyá
OCULISTA
Consulta de II Á (excepto días festivos)
BURGOS, 3

Dos pájaros de un tiro

Según leemos en los periódicos de Madrid, los republicanos de Coruña se proponen hacer una manifestación de desagrado al presidente de la República de Méjico, don Porfirio Díaz, cuando toque en aquel puerto el vapor que lo conduce á Europa.

A estas pruebas de consideración y de afecto á sus correligionarios de América se han báñado ya los periódicos republicanos de Madrid, dando un alto ejemplo á sus amigos de toda España, con motivo de la visita que nos hizo hace pocos meses el expresidente de la República Argentina señor Figueroa Alcorta. Los periódicos republicanos, á una, aprovecharon su presencia en la Corte para poner como hoja de perijí. Por mucho que se esfuerzen los republicanos de Coruña en sus manifestaciones descorteses no lograrán vencer, en esa extraña comparsa, á sus correligionarios y directores de Madrid.

A parte de la falta de educación y de la cobardía que representan esos ataques á políticos extranjeros que, habiendo desempeñado los más altos cargos en sus respectivos países, visitan á España como simples particulares, confiando sin duda en la hospitalidad y la hospitalidad legendaria de sus hijos, se presenta la conducta de los republicanos con esos señores á consideraciones muy sabrosas.

Pudo parecer gallardo el grito de «viva Polonia» dado por Mr. Flouquet en París, ante el czar de Rusia, el año 1867, porque el czar seguía siendo y Mr. Flouquet corría algún peligro lanzándose al rostro esa provocación; pero atacar y ofender á un hombre vencido los que acaso en su país hubieran temblado á su presencia cuando desempeñaba la primera magistratura no es la mayor de las cobardías.

Además en estos casos se ofrece otro motivo de asombro para las gentes sencillas. No comprenden éstas por qué motivos son precisamente los republicanos españoles los que injurian y maltratan á repubicanos de América, correligionarios suyos, tan caracterizados y de tanto valor como don Porfirio Díaz y el señor Figueroa Alcorta, que han sido respectivamente presidentes de las Repúblicas de Méjico y la Argentina.

Y cuando las gentes sencillas oigan á los repubicanos españoles, ó lean en sus periódicos, que esos presidentes de República han sido unos tiranos, que han pisoteado todas las libertades y han apresado todos los derechos, su asombro subirá de punto.

¡Comó! se preguntarán espantadas, ¿pero eso es cierto? Pero es posible que en una república, ó en dos repúblicas, para hablar con más propiedad, haya habido, y quizás haya todavía, Gobiernos absolutos, como los del antiguo régimen, y presidentes tiranos sin más ley que su capricho voluntad? Los republicanos españoles lo afirman, y habrá que creerlos. Pero entonces ¡á que nos vienen diciendo don Melquíades Alvarez y El Liberal y El País y los demás periódicos de la misma cuadra que hay que establecer á todo trance la República para que seamos felices y disfrutemos de todas las libertades! ¿Quién nos asegura que el mismo don Melquíades, si le hiciera presidente de la República, no sería como don Porfirio ó como el señor Figueroa, según lo plantean los republicanos españoles?

Y esto sí que no tiene vuelta de hoja.

De modo que los republicanos españoles al rededor de la manera que lo hacen á los ex-presidentes de República de América, matan dos pájaros de un tiro. Se acreditan de descorteses y hacen la mejor propaganda de la forma de gobierno que defienden.

ALBUM POÉTICO

Sonetos

Ajenos al temor y á la tristeza
crecimos cual los frutos de una rama,
y aún alumbró el confuso panorama
de mi vida, su candida belleza.

Más cuando la inmortal Naturaleza
dice á la juventud:—Despírala y amála—
y alcanzamos la edad en que la llama
de la pasión á embravescerse empieza,

su genio se volvió, para mí daño,
cayendo en singulares extravíos,
suspicaz, melancólico y huracán.

Ya extremaba, impaciente, sus desvíos
y ya, sumida en estupor extraño,
no apartaba sus ojos de los míos.

A veces se escapaba de su pecho
forzado gozo y sin razón reis;
otras, entre sus manos escondía
su hermoso rostro, en lágrimas de deshecho.

Siempre alterado y nunca satisfecho,
yo con ávidos ojos la seguía,
que era su angustia causa de la mía
y origin su esfueve de mi deseo.

¿Quién, turbando de pronto las aeronas
horas de nuestra paz íntima y santa,
rompió nuestras dulcísimas cadenas?

Preguntádalo al pájaro que canta,
labrando el nido, sus ocultas penas,
y al insecto, y al germen, y á la planta;

G. NUÑEZ DE ARCE.

Ecos de sociedad

Ha salido para Ruiloba, acompañado de su familia, nuestro estimado amigo don Federico Rodríguez.

EL MITIN DE OVIEDO

Viaje de La Cierva

Hoy llegará á esta tierra de Santander el ilustre examinador conservador don Juan La Cierva, camino de Oviedo, donde dirigirá la reunión de las Juventudes conservadoras.

El señor La Cierva llegará á Torrelavega acompañado de los diputados á Cortes por Jerez y Oviedo, señor conde de los Andes y don Nicanor Alas Pumarín.

Desde aquella estación tomarán el tren de la línea de Asturias y seguirán su viaje á la capital del Principado.

En Torrelavega saludarán algunas distinguidas personas de Santander, que saldrán con ese objeto en el tren de las ocho y cinco de la mañana, y los jóvenes conservadores que van á asistir al mitin y que lo acompañarán en el viaje.

El entusiasmo entre los jóvenes conservadores dura por momentos, y toda hace presumir que Santander dé un numeroso contingente.

Como ya decíamos ayer, el interés que hay por oír al ilustre examinador es grande.

Su tesis política conquistada en una labor perseverante e inteligente durante el tiempo que desempeñó el ministerio; sus prestigios de orador consolidados en debates memorables y en importantes actos públicos; el entusiasmo que ha sabido despertar en las filas del partido, principalmente entre los elementos juveniles, todo en suma, contribuye á dar un acto de Oviedo un extraordinario relieve y una justificada transcendencia, atrayendo la atención de las gentes.

Los distinguidos amigos nuestros de Torrelavega y los que de Santander salgan en el primer tren de la mañana, saludarán, en nombre de esta región histórica, al insigne político, cuyo nombre es ya sinónimo de lucha, de honradez y de fortaleza.

Pero aparte de este saludo, LA ATALAYA tiene á honor el enviar al señor La Cierva otro cumplido uno en nombre de sus lectores y en su suyo propio.

Aquí, en este periódico, siempre hemos comentado en la adhesión á los avisadores principios que el señor La Cierva, dentro de la actuación de su rango político, representa

Sempre estuvimos á su lado y siempre tuvimos para su carácter indomable, para su genio reorganizador la modestia de nuestro aplauso. Nuestros amores y nuestros odios son los mismos como procedentes de la misma causa. Humildemente siguiendo, como él, al ilustre jefe del partido conservador, hemos peleado bajo la misma enseña de la moralidad.

Bien vendido sea el señor La Cierva; Asturias le aclamará masiana, Santander le aclamará hoy si tuviere el honor de abrigarle en sus muros y de oír su patria patrística.

Pero vaya h'ast Asturias nuestra evocación. Allí nuestros aplausos, que son los de los conservadores santanderinos, no se dirán de seguro, porque los apagará la distancia. Mentalmente, sin embargo, los hacemos sonar estrepitosos en honor del que ha sabido hacer de su vida escudo de la Religión, de la Monarquía y de la Patria.

De las aguas

Ayer se recibió en el Gobierno civil la siguiente Real orden del Ministerio de la Gobernación:

Visto el escrito que por conducto de V. S. remite á este Ministerio don Andrés A. Pelloín y veinte vecinos más de esa capital, en representación de los asistentes á un miliciano que celebraron, en solicitud de que por el Gobierno de S. M. se anule un convenio de bases celebrado entre el Ayuntamiento y la Sociedad anónima para el abastecimiento de aguas de esa población, así como el reglamento por el que se ha de regir tal servicio, y se suspenda la Real orden de 31 de diciembre último referente á esta materia, mientras se sustancia un recurso contencioso-administrativo establecido por la Asociación de propietarios contra dicha disposición, y visto igualmente el escrito que por el mismo conductor ha remitido á este Ministerio el presidente y vocales del Consejo de Administración y gerente de la Sociedad anónima para el abastecimiento de aguas de la capital, haciendo manifestaciones en oposición á las conclusiones formuladas en el anterior escrito.

Nosotros creemos que si se debe viajar, y que los que así andan son los que más derecho tienen á llamarse viajeros. En los modernos medios de locomoción no puede decirse que se viaje. El que corre un continente en un rápido, en un automóvil, en un aeroplano á una velocidad vertiginosa no puede decir que ha viajado. Se ha dormido en un punto y ha ido á despertar á una inmensa distancia. Del tren recorrido solo conoce los puntos de salida y los de llegada. Ahí la hermosura de los paisajes, el encanto de las costumbres típicas, el sabor local, el calor del terreno, eso no llega hasta la ventanilla de los ferrocarriles ni al sillín del Bierijo!

En cambio, ese viajero audaz, recorredor de 87.000 kilómetros á pie, se ha asimilado en cada región su carácter típico, y ha guardado su perfume especial. Sus pies andarines tienen carácter epopeyco.

Bien puede decir que ha escrito un poema con sus dos pliegos gloriosos. Después de todo no será el único mortal que ha escrito un poema con los pies, aunque ninguno tan interesante como este.

Nosotros enviamos la gloria á go extraña y algo extravagante de ese viajero audaz.

Nosotros sentimos también algo del encanto nómada de rodar por los caminos y entrar en las aldeas en las noches medrosas oyendo el súldido de los perros guardianes de las granjas. La poesía del camino, la poesía del mesón, la poesía del aduar, y de los vivas de las montañas nos seducen y nos entusiasman, Marco Polo tiene un culto en nuestro corazón.

¿Cómo puede compararse al aroma de la leyenda de esas andanzas desatadas, el aroma de la prosáica bencina de los hangares y de los garajes?

Contra los perros

Boletín de Comercio ha publicado un artículo tratando, muy acertadamente, de los peligros que en la capital y en los pueblos suponen los perros que vagan sueltos por calles y carreteras.

Hace notar el colega que la provincia de Santander da el mayor contingente al Instituto antirrábico de Bilbao y excita el celo de las autoridades para que se emprenda una activa persecución contra los perros que en todas partes y á todas horas ladran á los transeúntes y se arrullan sobre ellos causándoles lesiones que, aun no siendo graves, preocupa grandemente al lesionado por las terribles consecuencias que pueden tener y que de momento no se aprecian.

S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido disponer que se manifieste á los firmantes de dicho escrito, que este ministerio no tiene competencia para dictar la resolución que los mismos interesan.

Considerando: que habiendo resultado por real orden de este ministerio de fecha 9 de diciembre útimo el asunto á que se refieren los anteriores escritos, se ha agotado ya en la vía gubernativa y en su consecuencia únicamente puede ser aquella modificada por el Tribunal de Contencioso-Administrativo, previos los requisitos que establece el artículo 100 de la ley de 22 de junio de 1894.

Considerando: que es principio de derecho administrativo que la administración activa no puede modificar y menos suspender los efectos de sus resoluciones, cuando se han creado derechos como sucede en la de referida.

S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido disponer que se manifieste á los firmantes de dicho escrito, que este ministerio no tiene competencia para dictar la resolución que los mismos interesan.

Considerando: que se ha establecido una comisión especial compuesta de los señores don Ladislao del Barrio y don Atílio Vázquez, por la Comisión de Hacienda; don Eduardo Dóriga, don Jenaro Lasso de la Vega y don Pedro Bustillo, por la de Industria y Comercio; don Pedro Santisteban y don Carlos Dalhamer, por la de Navegación, y el secretario señor Gómez.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

El mismo día que el general Madero, jefe de la revolución triunfante, ha hecho su entrada en el capital de Méjico, ha habido en ésta un tremendo terremoto.

A tiempo shuacé don Porfirio. Se conoce que éste tuvo noticia de lo que estaba tramando bajo tierra y se largó para que fuese Madero obsequiado á su entrada con ese sglo.

También es suerte la de los mejicanos. Acaba el movimiento bélico en sus campos y emplea debajo de ellos el movimiento que usted ve.

Dice de Córdoba que unos guardias de consumo persiguen á unos mataderos, los cuales hicieron resistencia, cambiándose entre unos y otros varios disparos y resultando muerto uno de los mataderos.

Lo que dirían los guardias:

—Puesto que se suprime los consumos á qué falta hacen ya los mataderos? Suprimámoslos también.

El fin de los consumos les desgrada y están los consumidores que echan chispillas.

Las casillas no sirven ya para nada.

Por eso ellos se salen de sus casillas.

Ha sido destituido el prefecto de policía de Moscú, que por lo visto era un ágil caudillo en ese de atrapar numero, alias chataira.

Ha concedido á los agentes autorización para agenciarse dinero por todos los medios que quisieran, pero con una condición: que los cinco días primeros de cada mes tenían que ir á una reunión que él organizaba en la Prefectura, donde ponía una banca.

La obligación no consistía sólo en ir, sino en jugar. Y losgentes jugaban y el prefecto ganaba siempre.

En vista de estas revelaciones, el Czar ha dejado cesante al prefecto, usando una fórmula discreta: concediéndole permiso para ausentarse de Moscú, sin fijar punto de residencia.

Para los ladrones lo averiguaron, porque les interesó mucho.

Cuando van á encontrar en su faena ellos una ocasión tan propicia y tan buena

CRÓNICA

Acabamos de leer con admiración la hazaña de un doctor italiano batidor del record de andarines del mundo. Anda, que anda, sin usar medios de locomoción ha recorrido el hombre 87.000 kilómetros, y ha llegado á Tenerife dispuesto á continuar el paseo que por visto le ha sabido poco.

Nosotros sentimos una verdadera envidia por ese hombre y le admiramos sinceramente.

Un baile de Tanger ha obsequiado con un banquete á varios correspondentes de la prensa española.

Como final del banquete les sirvió «caldo de pasas, leche agria, té con hierbabuena y rapé».

Rediez! Pues si eso da á los periodistas, ¿qué dará ese tío á los ratones?

A las afirmaciones de Le Temp sobre la actitud de España en Marruecos se las da gran importancia porque se supone que dicho diario estaba inspirado por un ministro francés.

Pero ahora dicen de París que Le Temp no recibe inspiración oficial alguna, pues «sus redactores hace tiempo que no ponen los pliegos en

LA VILLA DE MADRID

Esta Casa ha montado una gran sección de sastrería con todos los adelantos de la moda y a cargo del maestro cortador don Salvador Sánchez, el cual está interesado en la casa.

El surtido de los géneros de la temporada es muy extenso y los precios muy afeados.

Se venden cortes de trajes. — Lutos en ocho horas.

PUERTA LA SIERRA (Esquina á Juan de Herrera)

GRAN FOTOGRAFÍA

DE
Cláudio Gómez

No hay quien haga ampliaciones

tan bien hechas ni tan baratas como Claudio fotógrafo, Martillo, 2, quien pone á la venta más de 40.000 postales superiores desde tres pesetas media docena.

Teniendo enormes existencias para la colección de más de 60.000 fotografías de todas clases, esta casa anuncia grandes rebajas de precios nunca viudas por ser una verdadera tienda.

Sólo tarjetas superiores americanas trabajo garantizado seis pesetas.

No retratarás en otra parte sin antes visitar esta casa.

Claudio Gómez Martillo, 2.—Santander

NOTICIAS

VICENTE AGUINACO
OCULISTA

Consulta de ojos á una.—Blanca, 40

Música

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda municipal, de siete y media á nueve y media, en el Paseo de Perediz.

Pasodoble á Lisboa.—Bretón.

Fantástica Lohengrin.—Wagner.

Marcha Indiana La Africana.—Maferboer.

Jota La Bruja.—Chapí.

Mazurka Baños de Diana.—N.

Hoy, á las nueve y media de la noche, dará una sesión de prestidigitación en la Asociación de Dependientes el notable ilusionista L. Corradi.

La velada será muy interesante, pues L. Corradi ha sido muy aplaudido en cuantas veladas ha tomado parte.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas botelladas Vichy-Hépital (estómago), Vichy-Celstino (diáfrago), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

Francisco Sotón
ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA HÁZ, BARRIENTOS Y HIJOS

Gonzalo de Ubiña, Blanca, 40, II

Asociación protectora del viajero

Se convoca á todos los inscriptos en esta Sociedad, y á los que desean la prosperidad de Santander quieran inscribirse, á una reunión que habrá de celebrarse el próximo domingo, 11, en los salones del Circulo Mercantil, Muelle, 11 y 12, á las once de la mañana, con objeto de constituir la Junta definitiva.

El presidente de la Comisión organizadora Buenaventura Rodríguez Paredes.

Ideal Anís San Jerónimo (Montserrat), Gran licor de moda. Pídase en todas partes.

Ateneo popular

Continuando la serie de conferencias científicas organizadas por este centro, mañana domingo á las once y en el local social, Carabajal número 7, primero, comenzará don José Rijo, director de la Estación biológica y presidente de este ateneo á desarrollar el tema: Funcionabilidad de los seres, ocupándose en la conferencia de mañana de los seres unicelulares.

Esta conferencia igual que las anteriores será pública.

Joaquín Cortiguera,
ausente, anunciará su regreso.

GRAN SALÓN DE PELUQUERIA

El Maestro
El más espacioso y de mejores condiciones higiénicas.

BOULEVARD DE PEREDA, 3
Salón limpia baños en el mismo local.

La corrida de mañana

La corrida anunciada para el domingo pasado se celebrará mañana con los mismos matadores Montes y Torguito. En lo que ha habido alguna modificación ha sido en los banderilleros que por tener compromisos con otra empresa han tenido que ser sustituidos por otros no menos notables.

Esta tarde de cuatro á siete podrán verse de nuevo en la plaza los toros de Tabernero. La terna ya que lo abierta al público ayer en la plaza de Velarde.

Adoración nocturna

Esta noche velará á Jesús Sacramentado en la santa iglesia Catedral el turno tercero de esta sección Nuestra Señora del Carmen.

Hoy, á las once de la mañana, tendrá lugar en el Mercado del Este, la subasta del cajón número 6) de dicho Mercado.

Lechería Suiza

Sabré leche helada y mantecada. Té con nata, chocolates y pastelería. Mantequilla fina obtenida con centífigos. Crema para Chantilly.

Llecha á domicilio á 30 céntimos lira, en envases preservados.

Se reciben encargos de Repostería.

Antiguos Arcos de Acha.—Cebolla, esquina á Bailén

Saturnino Regato

MÉDICO ESPECIALISTA

en las enfermedades de la piel

y de las vías urinarias.

Deglubición efectiva y fisiológica per medio de la

ELECTROLISIS

Horas de consulta: De doce á una todos los días, excepto los festivos.

Martes y viernes: De doce á una y de tres á cuatro.

ALAMEDA PRIMERA, 10 y 12, B.

Biblioteca y Museo municipales

Donativos últimamente recibidos:

Librería y folletos de don Amalia Campuzano, don Antonio del Campo Echaverría, don Mariano Padilla, Excmo. Ayuntamiento, don Mariano Albita, don Andrés A. Pelloín, don Eduardo de Huidobro y don Luis Redon y López Dóriga.

Monedas y medallas de don Pedro San Martín, don Manuel González Trujillo, don José Ezepejo, don Pedro López Dóriga, don Ramón Lavin Casaliz, don Angel Saenz y don Casimiro Solano.

Don Julián Salguero, una esja con osamentas cuaaternarias halladas en la mina de hierro de Cabarga, (segundo envío.)

Dentadura.—Siempre sana, siempre limpia, siempre perfumada con el mejor dentífrico, Lícer del Polo. Hechos continuados de dos generaciones de más de 40 años nos confirman esta verdad, que no pueden atestigar dentífricos que acaban de nacer. Con un frasco que vale 6 reales hay para 2 meses de uso diario.

tan bien hechas ni tan baratas como Claudio fotógrafo, Martillo, 2, quien pone á la venta más de 40.000 postales superiores desde tres pesetas media docena.

Teniendo enormes existencias para la colección de más de 60.000 fotografías de todas clases, esta casa anuncia grandes rebajas de precios nunca viudas por ser una verdadera tienda.

Sólo tarjetas superiores americanas trabajo garantizado seis pesetas.

No retratarás en otra parte sin antes visitar esta casa.

Claudio Gómez Martillo, 2.—Santander

Dr. Herrera Oria

Sólo partos y enfermedades de la mujer

MUELLE 7 y 8, 3^o

En el Sardinerio

Agradeciendo la benevolencia y generosidad de la Sociedad Anónima «El Sardinerio» que gratuitamente presta el Gran Casino de su propiedad con todo lo necesario, los niños inscritos á la catequesis estipulada en la Iglesia de San Roque, celebrarán un festival en dicho local mañana domingo en obsequio á sus protectores y á los vecinos del barrio del Sardinerio con un variado y selecto programa teatral.

Para entrar en el salón es indispensable presentar la invitación personal á fin de evitar desórdenes.

La función empezará á las cinco de la tarde.

Los propensos á congestiones deben emplear los Gránulos de Vale, laxantes, purgantes y depurativos. No produce irritación.

Dosis: uno ó dos gramos al cenar. Vista en farmacias.

Homéol es el mejor reconstructor.

Homéol está compuesto de hemoglobina en el mayor estado de pureza.

Homéol cura la anemia segura comprobado.

Homéol es el mejor regenerador de la sangre.

Homéol se vende á 350 en las droguerías Villafuerte y Calvo y Pérez del Molino y Tompaso.

ARMANDO COSTA.—MÉDICO

ESPECIALISTA

en enfermedades del pecho, corazón y estómago.

Sala de rayos X y sus aplicaciones.

Medios de luz, electrobiorritmo, masaje vibratorio, stottería

Frente de Madrid: Peñaya (Villa Arganzuela)

Consulta de 3 a 5

Ayer fué curado en la Casa de Socorro un de diez años de edad llamado Valentín Ruiz que presentaba una herida en la cabeza causada por una piedra que le arrojó Víctoriano Navas.

Una breve habrá una LIQUIDACION

ENORME, en los establecimientos de Simeón Rádenas, de las existencias que tenía La Mar Alta.

Ateneo popular

Continuando la serie de conferencias científicas organizadas por este centro, mañana domingo á las once y en el local social, Carabajal número 7, primero, comenzará don José Rijo, director de la Estación biológica y presidente de este ateneo á desarrollar el tema: Funcionabilidad de los seres, ocupándose en la conferencia de mañana de los seres unicelulares.

Esta conferencia igual que las anteriores será pública.

Joaquín Cortiguera,

ausente, anunciará su regreso.

GRAN SALÓN DE PELUQUERIA

El Maestro

El más espacioso y de mejores condiciones higiénicas.

BOULEVARD DE PEREDA, 3

Salón limpia baños en el mismo local.

La corrida de mañana

La corrida anunciada para el domingo pasado se celebrará mañana con los mismos matadores Montes y Torguito. En lo que ha habido alguna modificación ha sido en los banderilleros que por tener compromisos con otra empresa han tenido que ser sustituidos por otros no menos notables.

Esta tarde de cuatro á siete podrán verse de nuevo en la plaza los toros de Tabernero.

La terna ya que lo abierta al público ayer en la plaza de Velarde.

Adoración nocturna

Esta noche velará á Jesús Sacramentado en la santa iglesia Catedral el turno tercero de esta sección Nuestra Señora del Carmen.

Hoy, á las once de la mañana, tendrá lugar en el Mercado del Este, la subasta del cajón número 6) de dicho Mercado.

Lechería Suiza

Sabré leche helada y mantecada. Té con nata, chocolates y pastelería. Mantequilla fina obtenida con centífigos. Crema para Chantilly.

Llecha á domicilio á 30 céntimos lira, en envases preservados.

Se reciben encargos de Repostería.

Antiguos Arcos de Acha.—Cebolla, esquina á Bailén

ELECTROLISIS

Horas de consulta: De doce á una todos los días, excepto los festivos.

Martes y viernes: De doce á una y de tres á cuatro.

ALAMEDA PRIMERA, 10 y 12, B.

Boles

DE MADRID

DE BARCELONA

Día 8 Día 9

Interior 4 por 100. 85 15

Barcelona 5 por 100. 85 17

Almería 5 por 100. 101 53

Extremadura 4 1/2 por 100. 95 62

Almería 4 1/2 por 100. 101 37

Almería 4 1/2 por 100. 98 87

Almería 4 1/2 por 100. 97 75

Almería 4 1/2 por 100. 98 00

Vizcaya 8 Pesetas 4 por 100. 96 75

Vizcaya 8 Pesetas 4 por 100. 95 25

General de Tránsito 4 por 100. 95 25

General de Tránsito 4 por 100. 95 25

General de Tránsito 4 por 100. 95 25

General de Tránsito 4 por 100. 95 25

General de Tránsito 4 por 100. 95 25

General de Tránsito 4 por 100.

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

DE TODAS CLASES

JOAQUIN MADRAZO y C. A.

Teléfonos: Despacho, número 61. Semicilla, número 78

Lacio, enterando á don A foiso del telegrama que el consul español en Larache ha remitido; en el que se participa que la fuerza de infantería de Marín se halla á bordo de los buques de guerra.

De Barcelona

— Ha causado mal efecto en la opinión pública el acuerdo adoptado por mayoría de votos en la sesión que celebró anoche el Ayuntamiento, de que no acuda la banda municipal de música, según costumbre, á la procesión del Corpus.

El vecindario lamenta la exageración con que llevan las cosas los radicales.

Exageraciones y apasionamientos políticos, que las más de las veces perjudican á Barcelona;

— Varios amigos y admiradores del escritor Ulloa están organizando un banquete en su honor, que se celebrará el día que dicho escritor salga de la cárcel, en donde se halla cumpliendo condena por un delito de imprenta.

— Al sacerdote Bouchi, herido en los sucesos de San Felú de Liebre, se le ha comunicado en su domicilio el pronóstico, sin fianza, poe haber tomado parte activa en dichos sucesos. Los médicos que lo asisten dicen que en el estado que se encuentra es imposible trasladarle á otra alguna.

Los tormentos de Ben Malén

— Tánger e inician detalles de los tormentos que el Roghi Tazzia ha infligido, antes de asesinarle, al príncipe español Ben Malén.

Según dichas noticias, una vez que el Tazzia hizó prisionero á Ben Malén, regresó á sus secuaces e hizo llevar á presencia del desgraciado prisionero á sus dos hijos de doce y diez y seis años.

Estos infelices muchachos fueron de golosadas á la vista de su padre y con un rofamiento de crueldad del que seguían carecen hasta las fieras más salvajes, ordenó el referido Roghi que fueran horrosoamente muertos los cadáveres.

No paró aquí el ensañamiento del infame Tazzia, sino que, hizo recoger la sangre de las infelices víctimas, la que hizo beber al desgraciado padre hasta la última gota.

No se sació la bestia con lo ya realizado, sino que con su propio puñal cortó un trozo de carne de los cadáveres y después de asarlo trató de que el asesinado padre lo comiera. Como éste se resistiera, amenazándole con el puñal y abriéndole la boca, fué puesto el pedazo de carne entre los dientes.

Después fué asesinado Ben Malén, al que se decapitó, saboreando el sanguinario Tazzia la sangre de su víctima.

Las horribles escenas que acabamos de relatar se ejecutaron al son de la gaita y el tamboril de la banda de asesinos que acudilla la fiera Tazzia.

Rumores raves

Han comenzado á circular rumores de suma gravedad relativos á la situación de Marruecos.

Según esos rumores, un destacamento español fué atacado por crecido número de moros á quienes huió tras refido combate.

También parece que cerca de Alcázar reina tal agitación que se ha pedido el envío de refuerzos.

Oficialmente no se han confirmado tales rumores.

De Melilla

De Melilla dicen que hoy se celebró una garden party en honor de los alumnos de la escuela de guerra.

Resultó brillantísima. Mañana los alumnos visitarán las nuevas posiciones.

De Ceuta

Comunican de Ceuta que el cañón Vaso Núñez de Balboa dió hoy caza á dos embarcaciones de vela que conducían contrabando de tabaco.

Comité militar — Ha salido de Ferrol para Madrid la comisión del regimiento de Zamora que irá á Inglaterra á entregar al Rey Jorge el uniforme de coronel honrado de dicho regimiento.

Presidirá la comisión el infante don Fernando.

Nuevo ferrocarril

En el Ayuntamiento de Vitoria se celebró hoy una asamblea magna para tratar de la construcción del ferrocarril de Vitoria á Viana.

Se acordó emitir acciones de 25 pesetas.

Movimiento de buques

De Cádiz dicen que mañana llegarán á aquel puerto el acorazado guardacostas *Nunancia*.

Ha marchado á sustituirse en Tánger el crucero *Extremadura*.

También ha llegado á Cádiz procedente de la Argentina el vapor *Barcelona*.

— De Barcelona dicen que ha zarpado para Vigo y Bilbao el vapor *Beris*. Condado pasajeros y carga de la Argentina.

Los españoles desembarcan en Larache.—Ocupación de la plaza.—Los moros derriban.

Se han recibido noticias de Larache dando cuenta del desembarco en aquella plaza de las fuerzas de nuestro ejército.

Desembarcaron los soldados de infantería de marina que estaban á bordo del *Cataluña* y del *Almirante Lobo*.

El desembarque empezó á las 9 15 de la mañana.

En el muelle esperaba el cónsul español.

Desembarcaron en primer término doscientos soldados de los que conducía el *Cataluña*.

Se utilizaron cuatro botes que partieron sin dificultad la barra.

Poco después y en ocho grandes lanchones desembarcó el resto de la tropa que conducía el *Cataluña* y la que iba á bordo del *Almirante Lobo*.

El desembarque se hizo sin daño, sin aglomeraciones y con un orden perfecto.

A medida que los soldados desembarcaban marchaban á ocupar los sitios que tenían señalados de antemano.

Estos puntos eran la Alcazaba, el Zoco y los castillos llamados de Boa de la Barra.

En todos estos lugares se establecieron guardias montándose servicio de noche.

También se situaron rehenes en las calles de la ciudad.

Mientras ocurrían estos acontecimientos la población mora estaba entregada al suspiro, no dándose cuenta del desembarco.

Las pocas personas que se hallaban en el muelle pertenecían á la colonia española.

Marcha sobre Alcázar

Se dice también que las fuerzas desembarcadas, que ascienden á 800 hombres, en unión de los 200 que componen el tabor de policía, emprendieron á los pocos momentos una marcha rápida sobre Alcázar.

Este importísimo extremo no se ha confirmado aún.

Más de Marruecos

Añaden de Larache que frente á aquel puerto y con dirección á Casablanca han pasado dos cruceros franceses y varios transportes con víveres.

De Alcázar manifiestan que 500 montañeses, montados á caballo, bajaron á las llanuras, llegando al pie de las murallas y cambiaron varios disparos con los defensores.

— Ha llegado á Tánger el buque de nuestra escuadra *Tororo*.

— De Fez dicen que los kabilianos acampados en Mequinez atacaron en Setúbal los campamentos franceses, siendo rechazados después de tres horas de fuego.

Los franceses tuvieron 4 muertos y los moros un crecido número de bajas.

— En Mequinez se están reconcentrando los bereberes con objeto de batir al general Moinier.

— Muley Zin continúa recluido, roto por temor á los franceses, sino á los kabilianos.

ULTIMA HORA

Conferencias de la Madrid

Interpelación aplazada

Ha sido aplazada la anunciada interpelación del señor Parres sobre las industrias que ejercen las Congregaciones religiosas.

Los ferrocarriles secundarios

Ha sido dictaminado favorablemente el proyecto de ferrocarriles secundarios.

Se le ha adicionado una disposición diciendo que la ley no alcanzará á los proyectos que se hayan presentado á la comisión.

La reforma de Sanidad

Ante la comisión que entiende en el proyecto de reforma de la ley de Sanidad ha informado, en nombre de los ganaderos, el marqués de la Frontera.

Pidió que la higiene del ganado dependa del ministerio de Fomento.

El pleito de Canarias.—El dictamen.

Hoy se firmará el dictamen sobre el pleito de Canarias.

El dictamen es de tendencias autonómicas, concediendo personalidad á cada isla.

Los créditos de Gasset

Significados ministeriales aseguran ayer que el crédito para la conmemoración de las Cortes de Cádiz es solo un pretexto para demostrar que los conservadores se oponen á los créditos pedidos por el ministro de Fomento.

Añadian que si llegaran á cerrarse las Cortes sin aprobarse los créditos dimítira el señor Gasset.

— De Barcelona dicen que ha zarpado para Vigo y Bilbao el vapor *Barcelona*.

Condado pasajeros y carga de la Argentina.

Los conservadores, por su parte, dicen que no llegarán á la obtención, aunque declinan todas las responsabilidades en el caso de que el Gobierno declare el asunto cuestión de Gabinete.

La Cisnería. Ayer marchó para Torrelavega, desde donde continuará Oviedo, el ministro de la Gobernación señor La Cisnería.

Le acompañan algunos diputados y el presidente de la Juventud conservadora de Madrid.

Fuó despedido por muchos legionarios.

En Palacio

El ministro de Marina llevó ayer á Palacio varios pliegos urgentes dando cuenta al Rey del desembarco de los españoles en Larache.

Vesper varado

Dicen de Cartagena que al salir de aquél puerto el vapor *Miguel Primo*, varó en la Punta del Viento.

La tripulación no corre peligro alguno.

Firmas de Fomento

La firma de Fomento de ayer contiene los siguientes decretos:

Nombra ingenieros jefes de minas á los señores Amigó, Salari y Rúa.

Idem jefe de los servicios mecánicos de ferrocarriles al señor Esteban.

— Concediendo la gran cruz del mérito al señor Beltrán.

La ley de asociaciones.—[Base na la están premiando!

Ayer siguió la información pública sobre la ley de asociaciones.

Informaron el representante de Gerona señor Vilahur y el de Tarazona señor Casals que combatieron duramente el proyecto impugnando su espíritu sectario.

También estuvieron elocuentes don Santiago Massó y don Manuel Fons, que informaron á continuación.

De Melilla

De Melilla dicen que han llegado las quintas compañías de los batallones de cazadores de Cataluña, Tarifa y Ciudad Rodrigo.

El escalafón del magisterio

En breve se publicará el escalafón definitivo del magisterio.

Fallecimiento

Ha dejado de existir el comisario de Guerra señor Belluga.

Plazas de veterinarios

Hoy se publicará la convocatoria de 30 plazas de veterinarios terceros del ejército.

Gratificaciones

Se han concedido gratificaciones de efectividad á 60 tenientes de carabineros.

Buque Incendiado

Ayer se declaró en Tenerife un incendio á bordo del vapor noruego *Saterno*.

Acaecieron las tripulaciones del *Princesa de Asturias* y *Río de la Plata* y lograron evitar que el incendio se propagara.

No ocurrieron desgracias.

Un terremoto

De Toledo dicen que ayer, á las diez de la mañana, se registró un temblor de dos minutos de duración.

De Marruecos

De Tánger dicen que por un cruce de radiogramas se supo en aquella plaza el desembarco de las tropas españolas en Larache.

Entre los españoles causó gran júbilo la noticia, dándose unos á otros la enhorabuena en las calles.

— Se tienen nuevos detalles del ataque de los montañeses á Alcázar.

El ataque empezó á las once de la mañana, durando dos horas.

Los proyectiles perforaron las ventanas de las casas de los defensores.

Estos dejaban acercar á los rebeldes y entonces hacían fuego.

Los atacantes sufrieron muchas bajas.

Resultó herida, en la plaza, una mujer judía.

Se dice que los que atacaron pertenecen á las bandas del Tazzia, y otros aseguran que son del Raiu.

— Da Ceuta manifiestan que nuestras tropas han ocupado una nueva posición entre Harbas y Cabo Negro.

Dicha posición conduce á la playa y dista de Ceuta 30 kilómetros y de Tetuán 12.

— Ha llegado á Alcázar el agente consular francés Boisset.

Su viaje es objeto de muchos comentarios.

— Ayer celebraron una conferencia en Tánger el comandante del *Terror* y nuestro representante marqués de Villasinde.

Nuestro representante visitó también las Legaciones extranjeras, al parecer con objeto de comunicar la ocupación de Larache.

El *Terror* está dispuesto á zarpar para dicho puerto.

— El Sultán invitó á almorcizar

